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Abstract (en)
The mechanism (900) has a safety lever (536) whose pivoting is controlled by another lever (535) when a minute repeater is set in motion. The
former lever includes a catch (536A) cooperating with a finger (537A) of a pivoting bolt (537) returned by a return spring, to prevent the minute
repeater from being released again when the repeater is set in motion. The bolt is released at the end of time display striking cycle performed by the
minute repeater. A spring is integrally mounted with the latter lever, and includes a slanted end, which abuts on a pivoting arm. An independent claim
is also included for a timepiece.

Abstract (fr)
Mécanisme (900) de sécurité contre des manipulations intempestives pour pièce d'horlogerie (1000) comportant un mouvement (200) avec
minuterie entraînant une came de déclenchement (530) faisant pivoter une bascule de déclenchement (105) vers un rochet (9) d'un bloc de
sonnerie (2) d'un mécanisme de sonnerie (100) comportant une répétition minutes actionnable par appui sur une première bascule (535), ledit bloc
(2) entraînant, lors de l'exécution d'une sonnerie, un plateau (525) porteur d'une came d'armement (440). Le mécanisme comporte une deuxième
bascule de sécurité (536) dont le pivotement est commandé par ladite première bascule (535) quand la répétition minutes est enclenchée, laquelle
deuxième bascule (536) comporte un cran (536A) coopérant avec un doigt (537A) d'un verrou pivotant (537) rappelé par un ressort, pour interdire
le redéclenchement de la répétition minutes une fois que celle-ci est lancée, ledit verrou (537) étant relâché seulement à la fin du cycle de sonnerie
effectué par la répétition minutes.
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